

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redacción, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condición de la publicación.

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscriptores á 5 cént. por línea.
Los no suscriptores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

AÑO X, (2.ª ÉPOCA).

CIUDADELA, MIÉRCOLES 27 ABRIL DE 1892.

Núm. 988.

SECCION RELIGIOSA.

Juésves 28.—S. Prudencio ob. y S. Vidal mr.
Viérnes 29.—S. Pedro m. y S. Roberto ab. y fund.
Sábado 30.—Sta. Catalina de Sena vírgen.

Cultos.

Juésves 28.—La Misa y el oficio divino son de S. Prudencio obispo y confesor con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de S. Vidal mr. En el Rosario continúa la oracion de 40 horas esponiéndose á las 6 de la tarde y reservándose á las 8.

Viérnes 29.—La Misa y el oficio divino son de S. Pedro mártir con rito doble y color encarnado.

Sábado 30.—La Misa y el oficio divino son de Sta. Catalina de Sena vírgen con rito doble y color blanco.

En el Rosario al anochecer Completas solemnes y procesion en honor de la Virgen Santísima la Titular.

En S. Agustin al anochecer tendrá lugar el devoto ejercicio de la *Felicitación Sabatina*.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL.

El respeto á los pobres de Cristo.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones obrás y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que nos concedáis la singularísima gracia de respetar, honrar y amar á vuestra divina Persona en la persona de los pobres.

PROPÓSITO

Ejercitar alguna obra de misericordia espiritual ó corporal con los pobres.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

- 1.º La conversion de los pecadores.
- 2.º La comunión en buenas disposiciones de todas las personas que reciban la Sagrada Eucaristía.
- 3.º Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 5, San Vicente Ferrer.

Día 30, Santa Catalina de Sena.

LA AMBICION DEL JESUITA.

Pero ¿y la ambición de los Jesuitas? ¿Y su deseo de dominar? —¡Ah! es verdad. ¿Dónde hay un hombre sin faltas? Es verdad que se oye á cada paso decir que se quieren alzar con todos los mandos é imponerse á todos los hombres.

Mas alguna excusa tienen en la carta que San Ignacio escribió al Rey D. Fer-

nando, diciéndose entre otras cosas: «...El mayor beneficio que Vuestra Majestad puede hacernos, el favor que más agradeceremos, es que nos deje seguir sincera y fácilmente el camino de nuestra profesión. A la cual entendemos que los honores le son tan contrarios, que, terminantemente y en conciencia lo declaramos, echándonos á imaginar que cosa podría acabar con esta Orden, no conocemos ninguna más funesta que la aceptación de los obispados... En la conservación del espíritu primitivo está el alma de las congregaciones religiosas... Esta pequeña Orden ha hecho adelantos con el ejemplo de la santa humildad y pobreza... Mas no es menester acumular razones; á vuestra clemencia nos acogemos, y seguros de que con estos honores se arruinaría nuestra Compañía, por la sangre de Jesucristo suplicamos á Vuestra Majestad que, según lo muy benigno y religioso que es, aparte de nosotros tales peligros, etc.»

Esta carta la escribió el Santo como último recurso, que por cierto fué eficaz, á instancia de sus hijos que se veían amenazados de mitra, y como desesperados, porque no lo podían evitar, pues el rey estaba empeñadísimo, y el Papa decidido, y los Cardenales, sabiendo esto, por más que el pobre fundador les suplicaba, se le negaban á servir de empeño.

Puede también excusarse la ambición de los Jesuitas con decir que el Padre Orlandino, *unus ex illis* y de gran autoridad entre ellos, al exponer las razones porque la Compañía de Jesús huye de toda clase de honores, no pone más de catorce, que si pusiera veintiocho ó cincuenta y seis, harían doble ó cuádruple fuerza, y los Jesuitas no tendrían sino la mitad ó la cuarta parte de ambición y sed de mando que al presente...

Es un fenómeno curioso la tenacidad de la calumnia en su lucha contra la evidencia: así descubre su procedencia diabólica; pues no hay cosa semejante sino en la eterna inmovilidad del diablo en el mal.

¡Siempre aplastado por Dios, y siempre en actual rebeldía contra Dios!

Amigos y adversarios reconocen y admiran el saber de los Jesuitas; ni amigos ni adversarios ven á los Jesuitas en los altos

puestos que ocupan generalmente otras personas no siempre más competentes; sin embargo, se repite hasta causar fastidio que los Jesuitas quieren acapararlo todo, y hay millones de hombres que se enojarán contra el que les llamase la atención sobre el mal papel que hacen prestándose á ser comparsas de la calumnia.

En los años 69 y 70, la voz augusta de Pio IX, llegando hasta los cuatro puntos del globo, reunió junto al sepulcro de San Pedro á toda la alta Jerarquía eclesiástica. ¿Cuántos Jesuitas habia en el Colegio de Cardenales? Ninguno. ¿Cuántos se sentaron en el escaño de los Patriarcas? Ninguno. ¿Cuántos habia en aquellas largas filas de Obispos, que se extendían como los brazos de la Iglesia universal? Sí, habia: habia dos ó tres ó cuatro Obispos Jesuitas, por más señas con barbas. Eran de esos apóstoles modernos que trasladándose más allá de las fronteras de la civilización rigen con heroico trabajo las cristiandades que ellos mismos han fundado. Y cuando los civilizados de acá abrieron á cañonazos la Puerta Pía, los Obispos Jesuitas se volvieron al extremo Oriente, ó á los desiertos de Africa, ó á los bosques de Oceania; y allá siguen, haciendo prodigios que solo Dios conoce y recompensa, si á estas horas los pobres salvajes no han tenido la desgracia de comerse á sus bienhechores.

Cuando la sangre de los mártires haya convertido las hordas antropófagas en pueblos cultos y los peligrosos bosques en cómodas ciudades, irán entonces los periodistas y los desamortizadores, y despues de robar á los nuevos cristianos sus almas y sus bienes, repetirán muy formales la eterna cantinela de la ambición y avaricia de los Jesuitas.

La ambición del Jesuita se concentra en no ser más que Jesuita. Hoy, como siempre hay Jesuitas eminentes, oráculos de la ciencia; más no preguntéis dónde se han graduado: no son Doctores, ni Licenciados, ni Bachilleres, nada. Todos sus títulos se reducen á una S y una J. Aunque ciertamente, cualquier Jesuita necesita tener gran fuerza de humildad para soportar sin estrellarse, el peso enorme de gloria que estas iniciales simbolizan.

La clave de esa acusación está, sin duda,

en el voto con que los jesuitas se obligan en la presencia de Dios á no buscar honores ni dignidades de ningún género, ni dentro ni fuera de la Compañía, ni por medios directos ni indirectos, y aun á desechar y renunciar los que les confieran, á no ser que la fuerza incontrastable de la obediencia les obliguen aceptarlos. ¿No es esta suficiente y única explicación?

Ese voto admirable bien mereció por parte del diablo el homenaje de la calumnia.

Joaquín Torres Asensio.

LA BUENA FAMA.

Había una niña muy hermosa, criada por sus padres con mucho recato y temor de Dios que muy jovencita tuvo la desgracia de perderlos. Vivía retirada, y no salía más que á la iglesia por las mañanas temprano, ni iba á parte alguna, sino á casa de una buena vecina, mujer muy honrada, que la proporcionaba costura con que mantenerse.

Pero las miradas de los hombres corrompidos y disolutos penetran mucho, y dañan cuanto alcanzan, como las de los basiliscos. Así fué que varios de estos iníquos que abundan en todas partes, se propusieron enamorar á la hermosa niña y sacarla de la buena senda, pero todo lo que hicieron al intento fué en vano; su corazón, sus oídos y su casa permanecieron cerrados á toda seducción, como el Paraíso cuando lo guardaba el ángel.

Exasperado el más audaz y más malo de todos, la amenazó con que se vengaría si se mantenía en no darle oídos, y cuando vió que ni por temor á sus amenazas accedía la niña á sus ruegos, púsolas por obra, publicando por todas partes que era una hipócrita, y que él había sido en secreto, y sin gran resistencia de su parte, su correspondido amante.

Como el mundo está siempre predispuerto á creer todo lo malo que del prójimo se dice, la pobre niña se quedó en poco tiempo completamente difamada.

Veía la inocente que los mismos que antes la querían bien y la saludaban, la miraban ahora con desvío y con sonrisa burlesca, que las gentes honradas que antes la hablaban le volvían la espalda, y no podía atinar con la causa de estas mudanzas, hasta que por último su buena vecina se la manifestó, añadiendo que sentía, porque la quería bien, tener que decirle que en adelante no podía permitir la intimidad que con sus hijas tenía, porque, aunque no fuera cierto lo que sobre ella decían, era el hecho que había perdido su buena fama, y que la de sus hijas padecería si se trataban con ella.

Un rayo no hubiera podido herir y anonadar en mayor grado á la pobre niña de lo que lo hicieron estas palabras! Retiróse á su aposento llena de dolor y de vergüenza, y

cayendo de rodillas, suplicó al Señor la llevase á sí, sacándola de un mundo en el que, como flor marchita por el hálito de una serpiente, no había ya lugar para ella en el vergel de las gentes honradas. Y como si Dios hubiera accedido á plegaria tan honesta y justamente motivada, desde aquel día empezó á enfermar aquella flor marchita por el vil gusano de la calumnia que roía su corazón.

Vamos ahora á que el mal alma que había robado á esta inocente su único bien, su buena fama, andaba tan descuidado viajando por esos mundos, y siguiendo su viciosa vida, como aquel que cree que no se ha de morir nunca. Sucedió que la capital en que á la sazón se encontraba fué súbitamente invadida por una espantosa epidemia.

Las epidemias, cuyas causas y orígenes no ha podido averiguar el hombre, que tanto sabe y tan comprensivo se cre que quiere explicar á Dios, y no expone la causa de una dolencia de su cuerpo que á la vista tiene, las epidemias, digo, los terremotos, las tempestades y otras calamidades, son avisos que Dios envía al hombre para que entre en sí y retroceda en la senda del mal. Muchos desatienden estos avisos, pero también á otros les sirven de gran provecho haciéndoles entrar en sí y echarse en brazos del que sólo socorre y salva.

Uno de estos afortunados fué el calumniador, cuya conciencia despertó cuando se vió cerca de la muerte, y le puso patente ante los ojos, como un santo juez, la enormidad de su culpa; lo que le aterró tanto que, estando cercano á la corte de Roma, marchó á ella, se echó á los pies del Sumo Pontífice, y le confesó su pecado. Su Santidad le puso por condición para absolverle, que remediasse del modo que pudiese el daño que había causado, y le dió por penitencia que entrase á orar en las iglesias que en su viaje de vuelta hallara á su paso.

Así lo efectuó sumiso el penitente.

Llegó á su pueblo en una hermosa noche de luna, y al pasar fronterero á su iglesia, extrañó notar la puerta entreabierta y su interior alumbrado. En cumplimiento de la penitencia impuesta, entró á orar; ¡pero cuál no sería su asombro cuando vió en medio de la nave un féretro que alumbraban y custodiaban cuatro blandones, cuya luz grave, clara y serena cuando posa solemne sobre un cadáver, parece el alba del resplandeciente día sin noche de la eternidad!

—¡Infeliz! pensó al divisar aquel abandonado cadáver, que no tuvo casa en que quedar depositado y pidió á Dios la suya, que presta Su Divina Majestad á los desamparados. ¡Desdichado que no tuvo parientes, deudos ni amigos que le velasen, y acudió á que lo hicieran estas luces de la iglesia, que del mismo modo honran y alumbran el cadáver de los poderosos que el de los míseros!

Acercóse al féretro y retrocedió aterrado. En él yacía el cadáver de la flor que su vil calumnia ajó, y que mataron dos roedores gusanos: el dolor y la vergüenza.

Huyó despavorido; pero encontró las puertas de la iglesia cerradas. Cada vez más asonibrado trató de esconderse; ¿pero dónde que ante los ojos no tuviese aquel féretro colocado en medio del templo, en el centro del foco de luz que esparcían los blandones?

Sus ojos fijos y espantados no podían desviarse de aquel cuadro de terror y de irresistible atracción.

Entonces vió que la muerta levantó su escuálida cabeza, y que, como si le faltasen las fuerzas, la volvió á dejar caer.

El infeliz, extraviado por el espanto, huyó al otro lado; pero ninguno estaba tan desviado que no llegase á él la luz de los cirios, ni tan apartado que no alcanzaran sus miradas al centro.

Vió entonces que la muerta se incorporó y se sentó en su ataúd; pero también esta vez parecieron faltarle las fuerzas, y volvió á caer en la caja. Finalmente, por tercera vez se incorporó, y saliendo del féretro, dirigióse con paso lento hacia él, que prostrado de rodillas, las manos cruzadas, los ojos extraviados, empezó á decirle:

—¡Perdona, perdóname piadosa! ¡Sabe que he reconocido mi enorme delito; que me pesa, me pesa, me pesa!... y que peregrinando venía con el cargo y la firme intención de restituirte la buena fama que en mal hora te quitó.

La muerta, con un gesto, le mandó que le siguiese. Encaminóse seguida por él, á la pila del agua bendita, y llegado que hubieron á ella, le hizo señal de que la vaciase. Trémulo y desatentado, apresuróse él á cumplir con lo mandado. Cuando la pila estuvo vacía, le dijo la muerta con voz grave y serena:

—Recoge ahora el agua vertida y vuelve á llenar la pila.

Asombrado quedó el penitente de tan extraño mandato.

—¿No ves, exclamó, que no existe ya el agua.... que el suelo la ha absorbido, y que es imposible volver á recoger ni una sola gota?

Á lo que la muerta repuso en tono solemne:

—La buena fama en el hombre es como el agua bendita en la pila: si una vez se derrama, no podrá el que la derramó recogerla y restituirla.

Á la mañana siguiente halló el sacristán, cuando entró en la iglesia, á un hombre accidentado junto á la pila del agua bendita. Vuelto en sí de su accidente, no pudo hablar ni dar noticias acerca de su presencia en aquel lugar, porque su lengua se había secado.

Entró de lego en un convento, en que hizo una vida ejemplar y penitente y donde murió en opinión de santo.

Gaceta.

El último domingo en la iglesia de San Agustín tuvo lugar el solemnisimo y conmovedor acto de celebrar su Primera Comunión mas de doscientos niños y niñas, pertenecientes á las parroquias de Nuestra Señora del Rosario y de San Francisco. Los Rdos. Sres. Cura-Párrocos con un celo que les distingue, venian desde el principio de la pasada Cuaresma, inculcando las enseñanzas del Catecismo á aquellos tiernos corazones, señalándoles con fácil palabra y sencillos ejemplos los principales argumentos donde se sienta nuestra santa Religión. El capellan de honor de S. S. Ilma. el Rdo. Sr. Sanmartí, les dirigió tambien, por espacio de algunos dias, una serie de ejercicios catequísticos, cautivando la atención del infantil auditorio, con una multitud de saludables prácticas acomodadas á sus tiernas inteligencias.

En la mañana del referido día les distribuyó el Pan de los Angeles el M. I. señor Chantre Dr. D. Lino Singla Pbro., dirigiéndoles al final una sentida y oportuna plática; por la tarde salió de San Agustín una hermosa procesion que recorrió las principales calles de esta ciudad, formando dos largas hileras los niños y niñas comulgantes con cirios y ramos de flores en las manos, y con asistencia de varios señores sacerdotes y de la música de Capilla de la Catedral, ofreciendo á la vista de la compacta multitud de personas que invadía las calles de tránsito, un espectáculo sublime y encantador la inmensa satisfacción que demostraban poseer aquellos tiernos angelitos que por vez primera hospedaban en sus pechos al Rey de cielos y tierra. Eran llevadas en andas, por los referidos niños y niñas, las imágenes de San Luis Gonzaga, de la Santísima Virgen y del Niño Jesús, haciendo de Preste el referido Sr. Chantre y cerrando la procesion una banda de música. De regreso á San Agustín, renovaron las promesas hechas en el Santo Bautismo ante una numerosa concurrencia que llenaba el templo, siendo acto seguido obsequiados con algunos regalos como recuerdo de la gran fiesta que se acababa de celebrar.

Durante el domingo anterior transitaban por nuestras calles multitud de comulgantes que visitaban á sus parientes y amigos, viéndose reflejada en sus semblantes la inmensa alegría que rebosaban sus corazones, y á la verdad que el día de la primera comunión constituye el más dichoso de nuestra vida, por ser aquel en el cual baja el Señor por vez primera en nuestro corazón para complacerse en su inocencia y recibir las pri-

micias de sus más puras afecciones.

¡Ojalá perseveren siempre en los celestiales dones que la Iglesia nuestra madre deposita en su pecho en tan señalado día!

Tenemos noticia de que por falta de recursos habrán de suspenderse, dentro pocos dias, las obras de la nueva iglesia que se está levantando en esta ciudad á María Auxiliadora. Es lástima que no puedan continuarse los trabajos, cabalmente cuando nos hallamos en la estación del año más á propósito para llevarlos adelante con ventaja, y no dudamos que esta suspension ha de ser muy sentida, especialmente por los vecinos del apartado barrio donde se está edificando dicha iglesia, entre los que se ha extendido de una manera consoladora la devoción á la Santísima Virgen bajo aquella prodigiosa advocación, merced á las muchas gracias y favores obtenidas de la excelsa Señora.

Hacemos votos para que, obviadas las dificultades que al presente se ofrecen, logre aquel vecindario la realización de sus piadosos deseos, viendo pronto terminado el nuevo santuario de María, á donde puedan confiados acudir en sus aflicciones, penas y tribulaciones. Y á este fin no podemos menos de excitar la caridad y religiosos sentimientos de nuestros lectores para que contribuyan á tan santa obra. La proximidad del mes de Mayo, consagrado á la Reina de los cielos, nos parece ocasion la más propia para que los devotos de María ofrezcan una limosna para el nuevo templo que ha de consagrarse á su buena Madre.

Efectos del abandono en que por parte del Gobierno se tiene el cumplimiento del sagrado deber de suministrar los recursos necesarios para la conservación de los edificios dedicados al culto católico, con frecuencia tenemos noticia del estado ruinoso en que se encuentran muchos de ellos y aun de su desaparición.

Por una circular del Ilmo. Sr. Obispo, publicada en el último número del Boletín de la Diócesis sabemos que el convento de las Concepcionistas de Mahon, por efecto del desprendimiento de una roca que apoyaba la fachada Norte del mismo, se halla cuarteado y algunas paredes desplomadas, habiéndose tenido refugiar las religiosas en una pequeña parte del edificio que por ahora ofrece seguridad.

Nuestro Ilmo. Prelado que por lo visto no espera conseguir subvencion alguna del Gobierno, ya que hasta la actualidad, como si para esta isla solo existiera la obligación de satisfacer las cargas del Estado, pero no el derecho de recibir beneficio alguno, ni aun de

aquellos que por tantos títulos le serian debidos, jamás se ha despachado favorablemente ninguno de los expedientes de reparacion ó construcción de edificios eclesiásticos; acude á la caridad de los fieles como único medio para allegar lo que se necesita si se quiere evitar una catástrofe que se presenta inmediata.

Esperamos que nuestros lectores atenderán como es debido el llamamiento que les dirige nuestro venerable Prelado.

Leemos en periódicos llegados el jueves que hasta el 1.º del próximo Mayo, por lo menos, no se pondrán en vigor las *gulas y vendís*, pues habiendo expirado el plazo para presentar exposiciones, la Direccion de Aduanas calcula que no invertirá menos que lo que resta de este mes en estudiar las reclamaciones que se hagan, y como la resolución que ahora se tome ha de ser definitiva, importa mucho que sea fruto de un estudio reflexivo y concienzudo.

En la Caja especial de fondos de primera enseñanza han ingresado 50.000 pesetas, importe de las obligaciones correspondientes al tercer trimestre del actual año económico, cantidad que procede de las poblaciones de Palma, Estallenchs, Valldemosa, Búger, Lloseta, Llubí, Muro, Artá, Campos, Montuiri, Santañy y Mahon.

Los maestros están de enhorabuena con esta noticia.

Una intensa helada, caída en la madrugada del jueves sobre los campos de Mallorca, ha dejado en los tiernos brotes de muchas vides las huellas de destrucción. En los de la comarca de Felanitx son numerosísimos los brotes marchitados y por tanto segura é inevitable la desaparición de regular cantidad de uva.

Por el Juzgado de instrucción del partido de Inca se siguen procedimientos criminales en averiguación de ciertos hechos contra el orden público, que se dice han ocurrido en Binisalem; hallándose detenidas algunas personas.

Se halla vacante la secretaría del Ayuntamiento de San Antonio Abad de Ibiza dotada con el haber anual de 1.000 pesetas.

Leemos en «El Liberal Palmesano»: «En un huerto de la bella quinta de recreo que posee en Sóller el abogado D. Pedro Ripoll, hay un naranjo que este año ha dado en dar el fruto por el tronco y casi podríamos decir por las raíces.

A cosa de un palmo del suelo tiene

engastadas treinta naranjas muy grandes, algunas de ellas deformadas por no haberse podido desarrollar, tan apañadas se hallan.

De lejos parece un canasto lleno del dorado fruto con un colmo extraordinario, pegado al naranjo, que no mide un metro y medio de altura. A todo esto hay que añadir que la planta se halla convaleciente de la común enfermedad.»

Continúa el tiempo sujeto á extrema inestabilidad y mudanza, haciendo correr serios peligros á todos, grandes y pequeños, robustos y enclenques, que á todos alcanza la influencia perniciosa de un cambio continuado de temperaturas y estados meteorológicos. Importa, pues, extremar las precauciones, mayormente en estos días que por inveterada costumbre suelen ser de esparcimiento y de fiestas gastronómicas, tanto más ocasionadas á peligros en cuanto se entra en ellas por la puerta de una semana de ayunos y de régimen generalmente poco substancioso. Evítense, pues, á raíz de estas prácticas, las grandes comilonas, así como los excesos en el beber, que, cogiendo como desprevenido el estómago, podrían ser causa de desarreglos momentáneos y tal vez de enfermedades serias. Evítense también las grandes fatigas musculares, y todos los enfriamientos de la piel y los cortes de transpiración, sobre todo mientras la digestión esté en su período de mayor actividad. Nadie prescinda del abrigo interior, y el exterior no se desdén al salir de teatros, cafés y demás sitios calientes. Vigilen mucho las familias y cuiden de que los niños no frecuenten las casas en las cuales existan ó haya habido enfermos de viruela ó difteria, sobre todo de viruela, que hay familias enteras atacadas de este mal, y no permitan que asistan á los colegios y escuelas en cuanto se enteren de que se ha dado algún caso de esos exantemas entre los demás niños.—*Dr. Veritas.*

Leemos en un periódico mahonés:

La «Sociedad General de Alumbrado» ha repartido hoy la circular que insertamos en la cuarta plana de este número, anunciando que suministrará el gas á 40 cént. de peseta el metro cúbico. Además, se compromete á instalar ramales desde la cañería general hasta el contador inclusive, mediante un alquiler mensual que se fija en 50 cént. por cada ramal y contador de 2 luces, en 75 cént. por los de 3 y en 1 peseta por los de 5.

Por otra parte sabemos que «La Eléctrica Mahonesa» trata de fijar los precios para el suministro de la luz en condiciones ventajosas para el consumidor.

Es lo probable pues, que el público se

mantenga á la expectativa, cuando ménos hasta poder comparar los precios de una y otra Sociedad, y quizá hasta que vea pustos en práctica ambos sistemas de alumbrado.

Telegramas.

Paris 21.—La legacion de Venezuela en esta capital ha recibido un despacho oficial de Caracas dando cuenta de haber sido dominada la insurreccion.

El jefe de ella, general Crespo, ha apelado á la fuga.

Varias provincias se han sometido al Gobierno.

Paris 22.—En la legacion de Venezuela en París se ha recibido un nuevo despacho oficial, fechado en Caracas, confirmando haber sido dominada la insurreccion, y añade que solamente pequeñas partidas de insurrectos quedan en los Estados de Carabobo y Miranda; pero se confía en que muy en breve se someterán al Gobierno, y quedará completamente restablecida la tranquilidad en todo el territorio de la República.

Las provincias de Zamora, Andes y otras han depuesto ya las armas, que, hostigadas por el jefe de la insurreccion, general Crespo, tomaron contra el Gobierno.

Paris 22.—En los centros ministeriales se niega rotundamente que el Gobierno se preocupa por la anunciada huelga de agentes de policia.

En la prefectura hay millares de solicitudes, y el Gobierno puede, en 24 horas, establecer un numeroso cuerpo de vigilancia sin aumentar el presupuesto.

Por otra parte, se confía que la huelga no llegará á efectuarse, pues el Gobierno tiene la intencion, no sólo de aumentar el sueldo á los agentes, sino también el número de éstos.

Madrid 18.—El Sr. Reverter ha leído ante la comision de presupuestos el plan general de ingresos, manifestando además que el Gobierno ratificado su propósito de no imponer derecho alguno sobre la renta.

En dicho plan de ingresos se propone la venta de cuatro millones de hectáreas de

monte, y se impone veinte y cinco céntimos á los alcoholes de vino por grado en hectolitro y sesenta y cinco á los alcoholes industriales; se aumenta hasta noventa millones el canon que satisface la Tabacalera y se eleva el impuesto á las clases pasivas desde mil quinientas pesetas: se aumenta también al cuatro por ciento el donativo del Clero y se reforma la tributacion de la contribucion industrial, obteniéndose un superávit de veinte millones de pesetas.

Madrid 24.—En Auserne han ocurrido algunos casos coleriformes fulminantes.

En Francia se ha descubierto una federacion anarquista con treientos comités provinciales.

En Oviedo ha estallado un petardo cargado con hierba y tierra.

Madrid 24.—Ha llegado el Sr. Salmeron; sus amigos han ido á recibirle á la estacion de una manera ordenada, no pronunciando ningun viva.

Los Sres. Zorriña, Castelar y Salmeron se proponen intervenir en la cuestion de los presupuestos de ingresos.

El canon que paga la Tabacalera importará este año noventa y tres millones seiscientos mil pesetas.

Madrid 22.—Paris.—Esta madrugada han sido encarcelados mas de cuarenta anarquistas á quienes se les ha ocupado varios documentos.

También en los departamentos de Francia se han hecho muchas prisiones.

El anarquista Mathieu ha manifestado que quiere asistir al juicio en que ha de verse la causa contra Ravachol.

Dícese que el cólera morbo, que ha aparecido en algunas comarcas francesas, se extenderá por otros puntos de Francia, circulando ya el rumor de haber ocurrido dos casos en Courbevoie y tres en Paris.

Se ha aplazado para después de la suspension de las cortes, conceder el ascenso al general Pavia.

Tpografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11.

MOSÁICOS HIDRÁULICOS

ESCOFET, FORTUNY Y COMPAÑIA

RONDA DE S. PEDRO, 8.—BARCELONA.

ESTA CASA ES LA MAS IMPORTANTE DE ESPAÑA Y DEL EXTRANJERO

La principal condicion que deben reunir los PAVIMENTOS HIDRÁULICOS, es la de ser fabricados de mucho tiempo antes de su empleo.

La casa ESCOFET, FORTUNY Y COMPAÑIA no entrega sus productos hasta después de seis meses de su fabricacion, y tiene siempre en sus almacenes DOCIENTOS MIL METROS cuadrados de sus mosaicos en disposicion de ser colocados.

En precios y solidez ninguna fábrica puede competir con los productos de esta casa, y en los dibujos es la única que los posee originales de propiedad de la misma casa y no copiados de catálogos extranjeros, como la mayoría de las otras fábricas.

Véase el catálogo de la casa y pídase precios, los que varían según la importancia del pedido. Unico representante en esta plaza Sr. D. Vicente Marqués, hijo.

CONFITERIA DE JAIMÉ MAYANS É HIJO

En dicho establecimiento se encontrarán las aceitunas sevillanas á una peseta el almud, además se está esperando las siguientes clases de vinos de la bodega de Emilio Luque Puente Genil: Montilla dulce de pasa, Manzanilla Amontillada, Montilla natural añejo, Amontillado seco añejo, Amontillado claro natural.